

「幸せを育むまちづくり」 「不育症治療」 助成制度

問 平成29年度より実施している一般不妊治療費助成の29年度実績は。

答 申請人数68人、総額27万8,300円。1人当たり交付額は、一番低い方で7千円、一番高い方で限度額の5万円、1人当たり平均4万122円である。

問 不育症は、適切な治療で、8割以上が出産できると言われているが、経済的、精神的に苦しむ女性も多い。平成29年3月の一般質問で独自の不育症助成制度導入について質問したが、国や県の動向を見て検討したいとの答弁だった。その後の進捗状況は。また、不育症治療の助成制度導入の考えは。

答 県内では、生駒市、桜井市、斑鳩町、上牧町で不育症の治療助成をしており、一般不妊治療と不育症治療をセットで助成している。より安心して子どもを産み育てられる環境をつくるため、一般不妊治療費助成に加え、不育症も支援できないか検討したい。

問 本市の妊娠届数に対する出生数の差は、平成24年度から29年度平均で、116名、うち80名が転出したのであれば、残り約36名が子どもを産みたくてもなかなか産めない方と考えているが、市の考えは。また、どのように数字を分析しているのか。

答 妊娠届出数から出産数と市外転出数を差し引いた数の中には、出産予定日に至っていない方等も含まれる。不育症の方がいることも想定されるが、出産されていない原因・人数はわからない。母体の高齢化が流産のリスクを高めているのではないかと分析している。

問 不育症治療に対する助成制度について、市長の考えは。

答 一般不妊治療は現在助成している。不育症の治療がどんなものか、まだ認識できていないので、また検討したい。

分庁舎ミグランスと 本庁舎建設

問 本庁舎整備調査業務委託料の活用・調査の方法、今後の事業スケジュールは。

答 本庁舎整備調査業務では、本市の上位計画等の前提条件の整理、橿原市新庁舎基本構想を踏まえた基本計画の策定、検討委員会等の運営支援、仕様書の作成を行う。基本計画策定後は、基本設計と実施設計を一括発注し、実施設計完了後、建設工事発注等を行う。

平成32年8月中旬に庁舎建設工事の仮契約、同年9月議会に契約議案を上げたい。建設工事期間は、約1年半で33年度末に完成予定。新本庁舎供用開始後、本館、西館、西棟、東棟を約1年で解体し、解体完了後に、新本庁舎周辺整備を行う。全事業の完了予定は35年度末である。

問 公明党橿原市議団で約2千名の方にアンケート調査を実施した。市民の声が集約されており、重く受けとめ、今後の本庁舎建設に生かしてほしい。アンケート項目「新分庁舎へ行って不便を感じた点」では、駐車場が入りにくい、駐車場発券機の位置が悪い等の声が多かった。また、エレベーター待ちの間に階数が表示されない。担当課や階段等がわかりにくい。展望施設の夜景が見にくい。駐輪場の金額が少し安くならないかとの声もあったが、改善策は。

答 多くの課題を抱えていることは十分認識している。地下駐車場発券機の改善は、6月中に方向性を出し、工事を周知した後、8月末をめどに改善したい。エレベーターは10月末の改修をめどに進めている。展望室の夜景の見えにくさは7月末をめどに改善したい。案内サインの不足は、統一的なデザインを図り、9月末をめどに改修を進めたい。駐車・駐輪費用は駅前であること等から必要と考えている。

問 その他改修の必要な箇所もあると思うが、オープン後数カ月で改修が必要なものという問題が発生するのはどういうことか。予算特別委員会での駐車場改修工事は事業者負担との答弁は、間違いはないか。

答 駐車場の発券機改修費用は、事業者負担である。エレベーターの階数表示に300万円程度、展望施設の照明回路改修に10万円程度必要と見込んでいる。案内サインの改修は、全体の費用が出ていない。その他も積算を早く進めたい。事業者が要求水準を満たしている場合は、事業者責

任を問えず、市が追加機能を求める部分は、市が費用負担する必要がある。市が追加で求める機能か、性能発注で満たされるべき項目かは協議事項になる。

問 45億円かけて新分庁舎が建設されたが、本庁舎はトータルで約60億円かかる。アンケート項目「本庁舎を60億円で建設することを知っているか」では、「知らない」「わからない」が約9割であり、「本庁舎と分庁舎を一緒にすべき」との声もあった。本庁舎機能は新分庁舎で完結していると思っている市民が多いが、周知不足では。

答 市民への周知不足は、反省している。今後は、より多くの市民に「新本庁舎の建設事業のことを知っている」と言ってもらえるよう、周知・広報に努めたい。

問 本庁舎建設の方向性や決意等、市長の考えは。

答 本庁舎建設の必要性は議員とも共有していると思う。これからも一緒に「本庁舎は絶対必要だ。必要だからつくらないといけない」という発信の仕方をお願いしたい。税金は無駄に使っているのでは